
名嘴说事

农民种地不容易，要和天气斗运气，要和病虫害斗耐力，要和假冒的
农资斗智力，辛辛苦苦一年下来的收获真是不容易，期望相关部门能帮助
农民想想出路，给广大农民朋友一份踏实，一份应得的收入。

替老乔高兴更替菜农担忧

首批“房奴”解脱了
你还背着贷款吗？
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@我家SEVEN：从本世纪初我国迎来第一批住房贷款热潮至
今，首批房贷将迎来清款大限，首批房贷族也将迎来集体还清房贷
的日子，进入无债一身轻的状态。你是房奴吗？你准备当房奴吗？

□王大伟

是时候查查大货车夜行了

疙瘩汤

漫画：贺妍妍

嬉笑怒骂

看到老乔家的菜卖了出去，
笔者也很高兴。但是在高兴之
余，似乎不是那么痛快，如鲠在
喉，不吐不快。

当前各种农作物面临着暴
涨暴跌的怪圈，要么价格高得离
谱，老百姓吃着心疼，要么便宜
得菜农都不想拉去卖，任凭其烂
在地里。其实，这种现象的出现
更多的是一种资源浪费。对于许
多靠天吃饭，还要靠市场吃饭的

农民家庭来说，这更是雪上加
霜。在《齐鲁晚报·今日烟台》宣
传下，老乔家的菜卖出去不少
了，但是仔细想想：为什么蔬菜
今年便宜又难卖呢？如果对这个
问题没有深刻认识和解决方案，
那么明年还会有老王家、老陈家
遭遇同样的问题。

我们知道菜价都是由市场
决定的，但市场种植的面积、数
量由相关部门应有所掌握，在
这个情况下，政府部门及时发
出预警信息是相当必要的，但
是就现在情况看，做的远远还

不够。在绝大多数的行业中，都
存在一些社会组织，这些行业
协会要及时发挥作用，当好农
民的主心骨。现阶段绝大多数
农民还是知识水平比较低，市
场认知比较差，这时候相关农
业技术推广，农业经济脉搏的
把握就显得尤为重要。

近来，蓬莱的某些葡萄种
植密集区建立了相应的加工
厂，这些农区加农户加工厂的
模式，降低了企业的生产成本，
提高农产品的附加值，最大限
度的保证市场稳定。像我们种

植的大白菜，是不是可以面向
韩日市场呢？一则韩日种植蔬
菜成本高、价格高，二则韩日人
均消费酸菜量大，可以规模生
产。这些问题都是我们应该长
期深入思考并且逐步解决实施
的。

农民种地不容易，要和天气
斗运气，要和病虫害斗耐力，要
和假冒的农资斗智力，辛辛苦苦
一年下来的收获真是不容易，期
望相关部门能帮助农民想想出
路，给广大农民朋友一份踏实，
一份应得的收入。

幸福分成两种，一种是能看
见的幸福，一种是看不见的幸
福，前者是物质的感观，后者是
精神的感受。你选择了何种幸
福，就决定了哪一种人生。但人
性的不满足，总是后悔没选择另
一种人生，所以大部分的人永远
都无法真正享受所选择的幸
福。——— 朱德庸(漫画家)

有什么观众就有什么演员，
反之有什么演员就招集什么样
的观众。生存下去是第一位的，
但已经出名的，已经挣大钱的，
再 为 了 媚 俗 而 俗 就 不 可 取
了。——— 徐德亮(相声演员)

有的时候会突然觉得谁都
不想理，过了之后，又开始觉得
要对人有礼貌，试着先跟四目相
对的人微笑，接着就会发现，这
样的生活还是比较顺畅！

——— 小S(艺人)

@feixue163：房奴的生活
很悲催，买房后生活水准一
下子回到了十年前。为了省
钱，新一代房奴已经抠到骨
子里啦！晚上怎么吃，吃什
么，多久洗一次衣服等等都
斤斤计较了起来。

@米兰师傅：自从踏上
房奴路，每个月近6000元的
贷款把老婆变了个人，从开
始的被动性节约，演变成了
变态强迫症型的抠门节约

狂。
@陋屋：我一个月得还

2500多元。
@baiyeye12a：还房贷的

孩子伤不起呀，算了一下，还
满30年要多还30万元，所以
我准备明年交房付全款。

@骑士精神：每月要还
2400元，房贷真是严重影响
生活品质，现在连病了都不
舍得买药了。

@花花姐：买房子得量

力而行，我有个同学他男朋
友就非得买个大房子，交了
首付就没钱装修了。

@我家SEVEN：首批“房
奴”幸福地摆脱房贷“枷锁”，
这固然是一件可喜可贺的事
情。然而，随之而来的两个问题
不得不问：第一，还有多少“房
奴”正在房贷中折腾？第二，还
有多少人目前还在“蜗居”
着，尚未进入“房奴”行列？
来源：17路论坛 烟台论坛

新闻：莫言到瑞典领诺奖
时该穿什么？这个问题正在引
起网民的热烈争论。莫言本人
想入乡随俗，倾向于穿燕尾服、
跳华尔兹。但是很多中国读者
不同意，他们认为莫言应该穿
民族服装，比如唐装、长衫、中
山装，乃至汉服。(中国新闻网)

点评：莫言领奖穿什么并不
重要，重要的是用他的作品向世
界传达中国的文学、中国文学家
对世界的态度。

新闻：湖南省宁乡县金洲
镇关山村村民黄德民，将饲养
的土猪赶往高台进行跳水锻
炼，通过游泳锻炼来提高猪的
免疫力，增加猪的进食量和生
长速度，提高猪肉的品质和口
感。据悉，经过跳水游泳锻炼的
猪肉价钱比市场上普通猪肉价
钱要高近3倍。(红网)

点评：想发财还真得想点旁
门左道。

新闻：上海女排客场惨败天
津队之后，有网友爆料称队内曾
发生性骚扰事件。上海市体育局
在经过初步调查后发布调查结
果，暂停涉事教练的带训工作。
(中新网)

点评：纸里包不住火。

新闻：山西太原恒山路十里
铺路段路人行走在曲折的盲道
旁，据了解，此路段因道路弯曲
造成盲道曲折，百米内有35处Z

字转弯。(新京报)

点评：这哪是给盲人走的，
明明是给超级玛丽修的。

对于半夜呼啸的大货车，
笔者真是深有感触。半夜下班
后天天都能见到载着满满当
当石块泥土的大货车在市区
穿行，有的甚至还是逆行。这
些车辆行驶时也不进行覆盖，
石块泥土经过颠簸后撒得满
街都是。

泥土散落后扬起一片灰
尘，严重干扰到后方行驶车
辆司机的能见度。石块撒漏
更是危险，一旦撞上石块爆
胎，或者被石块划坏汽车底

盘，后果将非常严重。到处撒
漏的石块泥土也大大增加了
环卫工的工作量和危险性。
同样对于临街而住的居民来
说也是不堪其扰，深更半夜
大货车一辆辆穿梭在市区街
道，行驶中发出的噪音肯定
让市民烦不胜烦。

不少出租车司机师傅反
映，大货车不敢跑南大街等繁
华路段，因为监控多怕被逮
到。所以就尽可能挑着监控少
的道路绕行，监控少的道路相
对来说比较窄，大货车左拐右
拐容易造成交通事故。

这些大货车经常在环海
路、北马路、芝罘屯路上行驶。
这些市区道路的设计标准肯
定跟公路路面有所区别，平整
的道路经不起超载大货车的
这种折腾。

交警部门是时候查查那
些 在 深 夜 里 奔 驰 的 大 货 车
了。这些整晚穿梭的大货车
经过严格审批了吗？尤其是
运输泥土、石块货车上路行
驶时，是否要进行遮盖？整顿
夜行大货车，既给市区道路
一份安静，也给市民和环卫
工一份保障。

本期编辑：毛旭松

@孙贤明：这样的“爱心
服务间”真是让人感到特别的
温暖，体现出来真正的以人为
本的理念，相信受过益的同学
们必会保持爱心，传递温暖。

@你就叫我浮夸罢：学校
宿舍是人口密集的居所，用电
安全不易保障，但是既然把安
全放到第一位，为什么不是去
想办法解决？一刀切不让宿舍
用大功率电器的做法不可取。

微博评报□毛旭松

管好大货车

需夜间执法

回应《石块撒一地 坑了多辆
车》

对于货车司机的登记和
管理可以建立专门的货车司
机数据系统。对于超载、超速、
造成路面障碍、损坏路面等行
为，有针对性地分类处罚和区
别扣分。对于超出规定范围和
造成严重后果的，建立“违规
档案”，与货车司机的驾驶证
挂钩。(朱晓楠)

由于执法力量有限，有关
部门一般都是把监管的精力
放在白天，如此以来，大货车
白天规规矩矩地上路或休息，
晚上就成了脱缰野马。既然大
货车在跟执法者打时间差，执
法者在执法上也应该灵活机
动，加强夜间执法力度，让大
货车无机可乘。如果有关部门
能经常性地开展一些夜间突
击整治行动，再加上严厉的处
罚，相信车主们就算把钱看得
再重要，也不敢随随便便违规
上路。(程绍德)

笔者以为不如对这些车
辆 戴 上“ 紧 箍 咒 ”，安 装 了
GPS车辆管理系统可以让交
警部门及时了解车辆运行情
况，解决了取证难的难题，保
证了交通畅通和城市卫生。
另一方面，在工地大货车经
常出没的地方安装电子眼等
取证设施，约束这些车辆驾
驶人的行为，保证城市道路
交通安全。(李建波)

爱心服务间

小爱大关怀

回应《下晚自习能用微波炉热
饭》

烟台大学投资十几万元
为学生打造爱心服务间，此举
值得称道，强化大学宿舍的管
理，为学生提供了更优的选
择。看似不起眼的爱心服务间
却给许多人带来温暖，我们希
望社会上能出现更多的“爱心
服务间”，而那正是社会温暖
的涓涓细流，让这个冬季不再
寒冷。(赵连卿)
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